
令和４年（2022 年）11 月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（２日目） 

令和４年 12 月７日（水） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 花 城 典 史 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 生活保護行

政について 

 

 

２ 保育行政に

ついて 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 令和２年度包括外部監査結果より、指摘・意見 

となった事項の進捗について 

 

 

(１) 認可保育施設の保育士の負担軽減について 

 

(２) 小学校に隣接するこども園の定員について 

 

 

(１) ＧＩＧＡスクールの進捗について 

 

(２) 不登校児支援について 

 

(３) 学校ＤＸについて 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年 12 月７日（水） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 大 城 幼 子 

（ 公 明 党 ） 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 障がい者福

祉について 

 

 

２ 医療的ケア

児支援につい

て 

 

 

 

３ 防災行政に

ついて 

 

 

 

４ 健康行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 本市の短期入所（ショートステイ）事業の概要

と利用状況を伺う 

 

 

医療的ケア児支援法が施行され１年が経つ。同

法には居住地域に関係なく等しく適切な支援を

行うことが国や自治体の責務として明記されて

いる。本市の対応状況を伺う 

 

 

11 月５日に３年ぶりに実施された令和４年度

那覇市総合防災訓練の取組について伺う 

 

 

 

(１) 子宮頸がん予防のＨＰＶワクチンについて 

 

①  積極的勧奨が本年４月より約９年ぶり

に再開された。定期接種対象者、キャッ

チアップ対象者への周知及び接種状況を

伺う 

 

②  令和５年４月から９価ワクチンが定期

接種化される。効果や安全性そして本市

の対応を伺う 

 

(２) 肝炎ウイルス無料検診について、首里在住

の対象者から、手元に受診券が届いたときす

でに首里の集団接種会場の日程が過ぎてい

たという苦情が寄せられた。対応を伺う 

 

 

 泊２号のガードパイプの老朽化について改善

を求める地域の声がある。対応を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年 12 月７日（水） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 金 城 直 子 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 母子保健行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

３ 健康福祉行

政について 

 

 

 令和４年 10 月より提供開始がされた親子健康

手帳アプリについて以下伺う 

 

(１) アプリのサービス内容と現在までのダウ

ンロード数を伺う 

 

(２) 今後は本市独自のカスタマイズ等は可能

か伺う 

 

 

(１) 本年２月定例会にて導入提案をしたお昼

寝ベッド（コット）について現在までの進捗

状況を伺う 

 

(２) 認可外保育施設における重大事案発生に

おいて当該施設に対し施設閉鎖命令を行な

った経緯を伺う 

 

 

(１) 本市において過去３年間における女性特

有のがん検診受診率とがん患者数を伺う 

 

(２) 女性特有のがん検診受診促進に向けた具

体的な取組と課題について伺う 

 

(３) がんの手術や抗がん剤などの治療によっ

て外見（アピアランス）の変化が生じる場合 

があるが本市として支援など取組はあるか 

伺う 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

４ 識名園につ

いて 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 国指定特別名勝、さらに世界遺産として登録が 

されている識名園の現状と活用状況について以下 

伺う 

 

(１) 直近の入園者数と合計入園料を伺う  

   

(２) 既存のトイレ（特に男性利用のトイレにお

いても）改修が必要ではないか、また、駐車

場も暗いため照明が必要と考えるが、見解を

伺う 

 

(３) 地域の方々とのイベント等の取組につい

て伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年 12 月７日（水） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 吉 里  明 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 交通弱者の

移動を支える

取組について 

 

 

 

 

 

 

２ 新真和志複

合施設につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 与儀公園に

ついて 

 

 

４ 援助や配慮

が必要な方へ

の外出・社会

参加支援につ

いて 

(１) 福祉バス・ふくちゃん号の利用状況と、こ

れからの取組について伺う 

 

(２) 乗合タクシーの利用者を増やし乗合率を

向上させる取組と、地域ニーズをどの程度満

たすことができていると考えるのか見解を

伺う 

 

 

(１) 「稼ぐ力」はどのように取り入れていくの

か見解を伺う 

 

(２） 建設から設計、維持管理等に市内企業が

参入しやすい取組について伺う 

 

(３) こども図書館機能も取入れるべきである

と考えるが見解を伺う 

 

(４) 賑わいの観点、防災拠点としての観点か

ら、コンビニ機能も必要だと考えるが見解を

伺う 

 

(５) 障がい者を中心とした、e スポーツ等のイ

ベントも行える仕組みをつくるべきだと考

えるが見解を伺う 

 

 

 与儀公園の利用状況と課題について伺う 

 

 

 

(１) モノレールやバスなど公共交通機関にお

ける優先席へのヘルプマークステッカー標

示状況について伺う 

 

(２) 公共施設トイレにおいて、男性用サニタリ

ーボックスの設置を検討するべきであると

考えるが見解を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年 12 月７日（水） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 比 嘉 啓 登 

(自由民主 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 物価高騰・

コロナ禍から

の生活再建に

ついて 

 

 

２ 経済・産業

の振興につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 中心市街地

の再生・環境

改善について 

 

 

 物価高騰の影響を加味した家計への支援策、及

び経済活動を維持するための事業者への支援策

の推進の対応状況を問う 

 

 

 

(１) 本年度策定予定の情報通信産業振興にか

かる基本計画(ガイドライン)、及び同計画に

おける市内事業者のⅮＸ化の検討状況と課

題を問う 

 

(２) 地域事業の後継者育成と事業承継の支援、

及び多様な雇用を生む創業・スタートアッ 

プの支援策の現状と課題を問う 

 

(３) 所得向上に向けたスキルアップのための

研修や、資格取得などの社会人の学び直しの

機会となるリカレント教育推進の現状と課

題を問う 

 

(４) 県外・海外への販路開拓などアジアの結節

点としての国際都市の基本方針の整備と推

進の現状と課題を問う 

 

 

 本市中心市街地の魅力的な観光・地域コンテン

ツの創出支援による那覇域内観光・地域生活の

質・量の強化の現状と課題を問う 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

４ 未来に向け

た 保 育 ・ 教

育・人材育成 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 貧困・格差

対策と社会的

包摂 

 

 

６ 官民連携の

都市環境・ま

ちづくり 

 

(１) 子どもの生きる・育つ・守られる・参加す

るの４つの権利を含めた「子どもの権利条

例」の制定及び子どもに関する総合的な相談

に対応する「子ども家庭センター」の設置の

現状と課題を問う 

   

(２) ０～２歳児の保育無償化、小中学校の給食

費無償化、18 歳以下までの医療費無償化、

保護者負担の学級費の公費負担化などによ

る家計負担軽減の現状と課題を問う 

 

 

 ヤングケアラーや当事者の状況把握と宅食支

援等の問題解決方針の再整備の現状と課題を問う 

 

 

 

 那覇軍港の早期移設推進と跡地利用計画の策

定・実行及び、海辺の特徴を活かした賑わいのあ

るウォーターフロント空間の創出や都市型リゾ

ートとして魅力ある景観形成の現状と課題を問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年 12 月７日（水） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 奥 間  亮 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 障がい福祉

について 

 

 

 

 

 

２ 地域包括ケ

アシステムに

ついて 

 

 

３ 高齢者等へ

の支援につい

て 

 

 

 

 

 

４ 学校行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

５ 行政改革に

ついて 

 

 障がい福祉の向上を目指し、就労継続支援事業

所をはじめ、障害者就労施設等に対する支援をさ

らに充実させるべきである。障害者就労施設等か

らの物品等の調達の推進に関する方針について、

那覇市及び教育委員会、上下水道局の実績を問う 

 

 

 地域包括ケアシステムをさらに推進すべきで

ある。具体的な課題とその解決策を問う 

 

 

 

 高齢者などの「住宅確保要配慮者」に対する支

援をさらに推進すべきである。これに関し、本年

２月定例会において「今後、関係部局や関係団体

と連携しながら、課題解決に向けて取り組みた

い」旨答弁されているが、その後の取組について

問う 

 

 

(１) 保護者の負担軽減及び子育て支援の一環

としても、学校徴収金における公費負担を可

能な限り拡充すべきである。今後の取組を問

う 

 

(２) 快適で安全な学校環境づくりを、さらに推

進すべきである。推進にあたっての課題を問う 

 

 

(１) 適切な債権管理と公正な契約事務について 

 

(２) 計画的な公金運用について 

 

(３) 人口動態に応じた取組について 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年 12 月７日（水） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 上 原 仙 子 

(みんなの協働！) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 民生委員・

児童委員につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 地域学校連

携施設につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 地域防災に

ついて 

 

 

 

 

 

４ なはーとの

管理運営につ

いて 

 今年は民生委員・児童委員の三年に一度の一斉

改選の年であり、先日、パレット市民劇場におい

て「那覇市民生委員・児童委員厚生労働大臣委嘱

式及び感謝状伝達式」が行われた。毎年４回ある

委嘱式についても、市長応接室等で市長自ら委嘱

状を手渡すことによって、民生委員のモチベーシ

ョンや対外的な周知を図れるのではないか。見解

を伺う 

 

 

 本市小中学校に設置されている地域学校連携

施設は、地域コミュニティの拠点となるよう利活

用されるべきである。そこで以下伺う 

 

(１) 利用状況の実態、とりわけ頻繁に使用され 

ているケースとそうでないケースについて 

 

(２) 令和２年１月から実施した地域学校連携

施設の管理運営自動化の実証実験の結果と

導入に向けた取組状況について 

 

 

 地域防災力を高めるためには市民・地域・行政

が一体となって取り組まなければならない。そこ

で、本市が進める校区単位のまちづくりを基盤と

し、さらに発展させた地域防災の仕組みづくりを

進めるべきである。見解を伺う 

 

 

(１) 障がいのある方が来館した場合の職員等

の対応について伺う 

 

(２) 駐車場の利用基準について伺う 

 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

５ 道路整備に

ついて 

 

 

 小禄一丁目の一部は 1971 年頃の那覇市小禄地 

区土地区画整理事業によって整備された地域で

あり、現在、老朽化した道路の整備が求められて

いる。現状と今後の対応を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年 12 月７日（水） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 外 間 有 里 

(自由民主 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 行政改革に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 経済振興に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 行政改革を推し進める上でも、民間人材の

積極的活用も必要だと考える。本市の見解を

問う 

   

(２) 女性の社会進出に向け、本市の幹部職員

（部長職）の登用について、現状と今後の取

組を伺う 

 

 

 

(１) 本市の起業支援、スタートアップ支援につ

いて、現状と今後の取組を伺う 

 

(２) キャリア教育の観点からも、子どもたちへ

のアントレプレナーシップについて、本市の

見解を問う 

 

(３) 本市における事業支援や人材育成の取組

について、今後、学び直し（リスキリング）

を積極的に推し進めてもらいたいと考える。

本市の今後の取組を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年 12 月７日（水） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 普久原 朝 日 

(立憲なは ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 文化行政に

ついて 

 

 

２ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

３ 環境行政に

ついて 

 

 

４ 物価高騰に

ついて 

 沖縄本土「復帰」50 年企画と世界のウチナー

ンチュ大会に関して実施した事業について 

 

 

(１) 市道安里大道線（栄町りうぼうに隣接する

一方通行道路）の街路樹について 

 

(２) 市道大道安里中央線の道路（栄町ロータリ

ーに交わる道路）の維持管理について 

 

 

 本市におけるゴミの収集について 

 

 

 

 電気料金増加による市政運営における影響に

ついて 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 


